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本报讯（记者张燕 民航报道
组黄跃光）“第三次综合演练正式开
始！”昨日 13 时 30 分，随着指令下
达，宁波机场三期工程揭开面纱。

“F 岛值机柜台行李传送系统
发生故障”“因南京机场天气原因，
ZH1817A 航班备降本场”“KA111D
一名旅客在 205 号登机口突发心脏
病晕倒”⋯⋯多个航班在模拟航班
保障过程中出现特情，各岗位人员
密切配合，有条不紊做好应急保障
工作。

此次演练旨在验证前两次发现
问题的整改成效，科目覆盖国内及国
际航班全流程，共模拟国内航班 8架
次、国际航班 4 架次，动用东航航空
器一架，参演旅客1200余人次。

机场三期扩建工程主体工程之
一的 T2 航站楼总面积 11.24 万平方
米，地上三层、局部地下一层，计划
于本月投用。

宁波机场T2航站楼本月投用

本报讯（记者龚哲明） 昨日，
市政协主席杨戌标在舟山市委书记
俞东来、舟山市政协主席江建国陪
同下调研“甬舟一体化”重点项目
建设情况。杨戌标表示，要深入学
习贯彻习近平总书记关于推进区域
一体化发展的重要论述，认真按照
省、市委的决策部署，尤其是 《中
共宁波市委关于高水平推进市域治
理现代化的决定》 中关于构建区域
一体化发展协同治理机制的要求，
为助推“甬舟一体化”发展发挥政

协应有作用，共同谱写甬舟一体化
发展新篇章。

杨戌标一行先后考察舟山航空
产业园和鱼山绿色石化基地，听取
舟山群岛新区规划建设和甬舟一体
化发展相关情况的介绍，并围绕甬
舟合作开展座谈交流。

杨戌标指出，习近平总书记在
浙江工作期间就高度重视甬舟一体
化发展，形成一系列推进甬舟一体
化的重要思想和工作举措。省、市
委也分别在推进省域、市域治理现

代化的 《决定》 中作出探索甬舟深
度一体化的部署，这都为加快甬舟
一体化进程提供了遵循和动力。我
们要充分发挥甬舟两地的特色优
势，推动系列国家战略在本区域的
实施落地，携手打造高质量一体化
发展的典范。

杨戌标强调，要主动打破区域
壁垒，破除体制机制障碍，共建自
由贸易试验区、共享政策创新成
果、共同开发国际国内市场，实现

“一张图”规划、“一盘棋”建设、

“一体化”发展。要互联互通基础
设施，尤其要统筹推进甬舟铁路、
六横公路大桥等重大基础设施建
设，为资源要素双向流动提供保
障。要推进产业协同发展，明确两
地比较优势，加快构建分工协作、
优势互补的产业链条和创新体系，
以高能级平台推动产业一体化。要
共建共享公共服务，提高教育、医
疗、文化、金融、生态环保等领域
的合作层次，使两地民众体会到实
实在在的获得感。杨戌标要求全市
各级政协组织和政协委员在“甬舟
一体化”发展中不缺席不缺位，提
高站位、把准定位，围绕甬舟一体
化发展中的重点难点问题，深入调
查研究，积极协商议政，提出有价
值、有分量的对策建议，发挥政协
应有作用、作出应有贡献。

陈文祥参加。

杨戌标在调研“甬舟一体化”重点项目建设时强调

加快打造高质量发展共同体
共谱甬舟一体化发展新篇章

记者 易鹤 郑勇 通讯员 梁莉

路畅了，水清了，人气旺了，
三面环山，一面临湖，山水相依的
韩岭老街如今重新焕发生机，从一
个旧村落蝶变为充满文艺气息的网

红小镇。
今年以来，我市城中村改造工

作成效显著。截至 11 月底，启动
的城中村改造项目已超额完成全年
计划，完成拆除 （整治） 295.3 万
平方米。市城中村改造领导小组办

公室负责人表示：“城中村改造，
拆的是‘村’，变的是‘城’。从

‘村’变‘城’的过程，并不是简
单的拆和建，而是与重大基础设施
建设、产业布局调整有机结合起
来，将有限的城市空间通过腾笼换
鸟、凤凰涅槃引进新产业新业态，
增强集体经济，在提升社会效益和
经济效益的同时，为产业转型、错
位发展提供支撑。”

改造与民生改善共赢。拆除的
是脏乱差，留下的是乡愁，构筑的
是安居梦。在宁海桥头胡村，

【下转第11版①】

宁波城中村改造：产城人共赢

本报讯 2019 年 12 月 11 日 ，
象山县十八届人大常委会召开第
二十四次会议，决定接受黄焕利

辞去象山县县长职务的请求，任
命包朝阳为象山县副县长、代县
长。

包朝阳任象山县代县长

记者 王晓峰 通讯员 刘亚迅

入列 11 年来，“和平方舟”9
次走出国门，航行 24 万余海里，
到访过 43 个国家和地区，为 23 万
余人次提供医疗服务，成为新时代
中国军事外交的“明星舰”。它还
两次在海上光荣接受习主席检阅，
彰显了我国海军转型建设的崭新成
就。今年它更是被授予“中国青年
五四奖章集体”，被评为“人民海
军 70 周年突出贡献单位”。

大国重器，掀起海上
“治愈风”

作为专门设计建造的大型医院
船，“和平方舟”连名字也充满了传
奇性。这艘于 2008 年 10 月交付部队
的船，因其舷号为“866”，常被称为

866 船。又因其特殊使命，经过反复
讨论，海军打破惯例，在“岱山岛”之
外，又给它增加了一个富有内涵的
名字：“和平方舟”。

“和平方舟”是一座航行在大
洋上的三级甲等医院。它的出现，
意义非凡，不仅提升了我军的海上
救护能力，也为海上立体救护体系
成型奠定了坚实的基础。

12 月 5 日，记者登上了“和平
方 舟 ”， 最 大 的 感 受 就 是 不 可 思
议 。 和 陆 地 上 的 大 型 医 院 一 样 ，

“和平方舟”上细分了各个科室，
还有可以收容 300 名伤员的床位，
能同时开展 8 台手术。此外，CT
机、X 光机、空气净化装置等 217
种共 2400 余台套先进设备，使它
的硬件达到了很高的水平。

“和平方舟”，在海上掀起“治
愈风”，展现“中国力量”。

东至黄海前哨，南到永暑礁，
从简单的体格检查、健康咨询到直
接实施紧急手术，入列后，“和平
方舟”带来的积极变化是显而易见
的。2009 年 10 月 20 日，它从上海
起航执行“医疗服务万里海疆行”
任务，开启首次海上探索之旅。40
余天时间，它为 8000 多名驻岛军
民送去了健康和关爱，振奋了军
心，也赢得了民心。

和平需要力量来守卫。“‘一
艘 船 、 一 家 人 、 一 条 心 、 一 股
劲’，这是我们船的宗旨，团结就
是力量！”今年 37 岁的“和平方
舟”号医院船政委陈洋阳是半个宁
波人。他告诉记者，与其他海军舰
船不同，“和平方舟”上医护人员
多为临时抽调，缺乏磨合，又常是
单舰闯大洋，光鲜的背后是巨大的
压力，缺乏凝聚力就走不远。

正是认识到了这一点，他们在
航行中服务，在服务中训练磨合，
每一次破浪前行，都是实兵考验，
都是为提升远洋卫勤保障能力、锻
造和平力量作铺垫。

2010 年 10 月，“和平方舟”在
亚丁湾开展远海卫勤保障演练，探
索大型海上医疗救护平台管理与运
用的新机制、新模式。

2013 年 7 月，“和平方舟”组
织舰载救护直升机在外国岛礁巡
诊。2017 年 9 月，它又组织舰载救
护直升机首次在地中海进行跨昼夜
飞行和搜救演练，锤炼全天候应急
医疗救护能力。

2015 年 9 月 ， 中 国 马 来 西 亚
“ 和 平 友 谊 － 2015” 实 兵 联 合 演
习，“和平方舟”以 2 分 10 秒的时
间，通过救护直升机发现了“落水
者”。 【下转第11版②】

“和平方舟”：用爱绘出“心形”航迹

本报讯（记者周琼 通讯员王
志勇）“50 万 元 的 厂 车 ， 是 我 们

‘说’回来的福利。”昨日，搭厂车
上班的宁波润禾高新材料科技股份
有限公司安环部经理童时军笑着告
诉记者。同样是通过“说事”，北
仑海伦钢琴挤不进公司宿舍的外来
职工苏启红和一些工友领取到了每
人每月 300 元的住宿补贴。他们的
需求和福利，都通过“职工说事”
平台得以实现。不久前，宁波市总
工会向全市推广“职工说事”的做
法。

“职工说事”的快速成长，让
作为这一项目设计人的胡陈乡总工
会主席叶枝茂“既在意料之中，又
在意料之外”。叶枝茂告诉记者，
胡 陈 乡 总 工 会 下 设 20 个 基 层 工
会，工会会员总数只有 700 多人，

“ 当 时 觉 得 ， 辖 区 内 工 业 基 础 薄
弱，职工人数少，只有创新才是做
好工会工作的唯一出路”。在对辖
区的企业和职工进行深入调研后，
叶枝茂发现，不少职工和管理层之
间存在隔阂，职工常常“烦恼没处
说”，不少企业工会对职工也“不
了解、不清楚”。怎样畅通工会法
律维权服务的“最后一公里”，并
站在倾听和回应职工呼声的“最先
一公里”？当地开始探索推进“职
工说事”这样一个企业民主管理协
商平台。“职工说事”工作室企业
工会干部在接待并记录好诉求后，
属于工会职能范围内的事项，当场
或 5 个工作日内给予答复解决；非
工会职能范围内的事项，工会要积
极与相关职能部门联系、沟通和协
调，尽可能当场给予答复。若无法
当场答复的，及时转办督办，并在

7 个工作日内作出回复。
在当地总工会的推进下，宁波

润禾高新材料科技股份有限公司成
为“职工说事”的首家试点企业。
工作室成立不久，公司工会主席刘
丁平就接到了这样一条诉求：公司
地址位于胡陈乡，距离宁海县城有
近 20 公里，一些骑电动自行车上
班的员工，路上单程就得一个小
时，住得远一些的人，早上 5 时多
起床出门，才能勉强不迟到。长此
以往，员工心中有些怨气，此前高
层并没有注意到这一情况。得知了
员工的想法和需求，公司管理层立
刻安排 50 万元资金购置大巴，专
门用于接送员工，解决城区员工到
厂区上下班的出行难问题。坐上崭
新的大巴后，不少员工欢欣鼓舞。
更让企业负责人预料不到的是，方
便了员工的上下班，不但提高了员
工出勤率，还解决了企业招工难的
问题，一辆大巴换来了企业和员工
之间的“双赢”。

以职工为主体，以“事”为关
键，探索形成“问事、说事、办
事、评事”的闭环式工作流程，发
源于胡陈乡的“职工说事”很快引
发关注，经验做法被复制到宁海县
48 家规上企业。“通过这个平台，
职工心平了，气顺了，工作也更努
力了。”刘丁平说，“职工说事”工作
室开设之初，职工反映了不少实际
困难，公司方面也努力进行解决。工
作室开设一段时间后，吐槽的员工
少了，提点子出主意的多了，这个
平台意外地成了企业收集提高效
率“金点子”的重要途径。在得力集
团，类似的情况也在不断发生。公
司工会主席严亚飞告诉记者，“职
工说事”落地推进半年，经职工
提出并记录在案的共有 83 件事，
除了民生需求、心理咨询等，超过
一半是管理创新和技术改进的好主
意。

“摩擦力”这样变成“凝聚力”

“职工说事”：
绘出劳资双方“同心圆”

“和平方舟”号医院船正在执行“和谐使命-2017”任务。
（江山 摄）

安哥拉罗安达码头，当地民众排队前往“和平方
舟”号医院船就诊。 （江山 摄）

易其洋

经常和同事在东部新城生态走
廊“暴走”。近日发现，生态走廊
的好多入口处，安装了不到我膝盖
高的铁栏杆，人可以“曲折”而
入，自行车要进，有些困难，电动
车就更难了。

生态走廊里，步行者众多，一
些自行车、电动车与人争道不说，
骑行速度过快，也容易撞伤人。限
制骑行者入内，恐怕是步行者的普
遍愿望。管理部门装铁栏杆，应是

“民有所呼，我有所应”。但在网
上，有人说，装了铁栏杆，挡住了
自行车、电动车，也拦住了残疾人
的车辆；而一座城市对待残疾人的

态度，体现着这座城市的文明程度
和胸怀气度。

不“堵”不行，“堵”了也不
对，怎么办？有人说，应明确禁止
电动车入内，有违反者，抓住就
罚；也有人说，生态走廊那么大、
那么多出入口，得多少人才能管得
好，成本得多高。有人说，还是要
多教育劝导，提高大家的文明素质
和增强公德意识；又有人说，让人
人都遵守规则，得等到何年何月。

什么是社会治理，这就是社会
治理，从中足以看出，社会治理
绝不是轻松简单的事。有矛盾有
问题，不能不管，也不能只顾一
头，堵疏失据。如何才能办好，
让各方都满意，考验管理者的智
慧和能力。而这正是我们高水平
推进市域治理现代化的意义和目
的所在。

“铁栏杆”考验治理能力

拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

城乡争优·城中村改造进行时

▶ 今日推荐

即将投用的T2航站楼。 （张燕 朱希恩 摄）

甬绍一体化迎来新进展——

101个政务服务事项“一网通办”
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女子15楼高空命悬一线
民警生死瞬间飞身救人
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春运火车票今日开售
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